








Effet de quelques extraits végétaux sur une population de cochenilles diaspines dans un verger

d’agrumes à Rouiba.Le présent travail met en évidence l’étude de la dynamique des populations de,

L. beckii, A. aurantii et Ch. dictyospermi (Homoptera ; Diaspdidae) et l’effet des extraits végétaux

de C. nepeta, M. azedarach et P. harmala sur ces cochenilles diaspines dans un verger d’oranger à

Rouba. Les résultats obtenus montrent que ces extraits aqueux manifestent une activité insecticide

par systémicité foliaire, avec une baisse de 39% chez L. beckii et A. aurantii et 18% chez Ch.

dictyospermi avec l’extrait de C. nepeta, et une baisse de 19%, 23% et 11% respectivement chez L.

beckii, A. aurantii et Ch. dictyospermi avec l’extrait de M. azedarach, et en fin P. harmala provoque

un taux de variation de 8.5% chez L. beckii, 38% pour A. aurantii et 25% chez Ch. dictyospermi.

Ces extrais végétaux affectent aussi la fécondité de L. beckii en provoquant une baisse qui varie

entre 14,54 oeufs/femelle pour P. harmala, 14,78 œufs/femelle chez M. azedarach et 15,43 œufs/

femelle pour C. nepeta. Ces extraits n’exercent pas ou peu d’effet sur la faune auxiliaire, il est donc

intéressant de limiter l’utilisation des pesticides chimique et de combiner l’utilisation des extraits

végétaux à l’action des parasites et prédateurs dans un programme de lutte intégrée, afin d’essayer

d’obtenir de meilleurs résultats pour limiter les populations des diaspines à un seuil minimum.

Mots clés : L. beckii, A. aurantii, Ch. dictyospermi, C. nepeta, M. azedarach, P. harmala,

extraits végétaux, oranger, parasite, prédateur, lutte biologique.



Effect of some plant extracts in a population of scales diaspines in a citrus orchard in Rouiba:

The present work makes evident the study of the dynamics of the populations of, L. beckii, A.

aurantii and Ch. dictyospermi (Homoptera; Diaspdidae) and the effect of the vegetable extracts

of C. nepeta, M. azedarach and P. harmala on these scales diaspines in an orange-tree orchard to

Rouiba . The obtained results show that these aqueous extracts exhibit an insecticide activity by

systemicity leaf, whith adecline of 39% in L. beckii and A. aurantii and 18% for Ch dictyospermi

with C. nepeta and a decrease of 19%, 23% and 11% respectively in L. beckii, A. aurantii and Ch

dictyospermi with M. azedarach, and finally P. harmala causes a decrease of 8.5% in L. beckii,

38% for A. aurantii and 25% for Ch. dictyospermi. These plants extract it also affects the fertility

of L. beckii causing a decrease ranging from 14.54 eggs per female for P. harmala, 14.78 eggs per

female in M. azedarach and 15.43 eggs per female for C. nepeta. These extracts exert little or not

enough effect on the auxiliary fauna, so it is interesting to limit the use of chemical pesticides and

combine the use of plant extracts with the action of parasites and predators in a control program

integrated, in order to try to obtain better results to limit the populations of the diaspines to a

minimum threshold.   Keywords: L. beckii, A. aurantii, Ch. dictyospermi, C. nepeta, M. azedarach,

P. harmala, vegetable extracts, orange tree, parasite predator, biological control.
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